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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）流動電話網絡速
度越來越快、覆蓋越來越廣，但部分居於手機基站
附近的居民卻感到耳鳴、頭痛等不同程度的不適。
工聯會立法會議員王國興指出，早前曾聯同該會公
共事業監察組向不同政府部門反映問題，各部門卻
互相卸責，無視市民訴求，故昨日到申訴專員公署
投訴，要求調查有關部門在處理事件上有否行政失
當。王國興引述公署表示，會將投訴交往評審組審
批。
王國興指出，據通訊事務管理局辦公室提供資料

顯示，目前全港設有逾3.2萬台手機基站，部分居於
基站附近的居民感到不適，如耳鳴、頭痛、睡眠質
素及專注力明顯轉差等。王國興與該會公共事業監
察組曾向環境局、食物及衛生局、屋宇署及通訊管
理事務辦公室等部門反映，但各部門卻以不同理由
互相推卸責任，說法矛盾，要求公署介入。香港文匯報訊（記者　王維寶）政府正研究立例規

管㜜房，但規管有可能令㜜房住戶雪上加霜。明愛基
層組織發展計劃早前的調查發現，雖然有52.6%受訪㜜
房戶贊成政府規管㜜房，但亦有32.5%住戶擔心規管後
導致租金㢨升，又或者令居住面積減少，亦有㜜房戶
擔心如業主要按政府規定重新裝修㜜房，成本會轉嫁
到住戶上。組織發言人李紹勤表示，當局應興建過渡
性的「臨時組件屋」，紓緩基層市民的住屋困境，同時
亦能提高供應以調節市場，令私樓租金下降。

明愛基層組織發展計劃於10月至11月間，探訪深水
㝸區80幢私人樓宇，共訪問了194戶㜜房住戶，發現現
時大部分㜜房都不符合屋宇署對㜜房的照明、通風及
消防安全規定，其中27.8%沒有天然照明，64.5%窗戶
面積少於房間總面積十分一，67.2%及99.4%受訪者的
出口大門及室內走廓闊度少於指引要求。

盼政府建過渡性房屋

調查亦發現，有逾40%單位出現石屎剝落及滲漏水

的情況，業主亦不會付出成本改善居住環境。
調查中52.6%受訪者贊成政府規管㜜房，希望有規

管能改善住屋環境，但亦有32.5%反對者擔心業主會
將裝修成本轉嫁租客身上，藉此加租或將㜜房「越
㜜越細」。居於深水㝸㜜房的阿燕表示，規管㜜房可
以令房屋環境「無咁亂」，她希望政府要有相應的安
置措施，如興建過渡性房屋，才能真正解決㜜房戶
居住問題。
明愛基層組織發展計劃發言人李紹勤表示，當局在

規管㜜房前需有完善的安置措施，興建臨時組件屋，
即時改善基層租戶的住屋環境，同時加快興建公屋，
縮短輪候時間，解決根本住屋問題。

逾半㜜房戶贊成政府規管

手機基站傷身 工聯公署投訴

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）本港3個垃圾堆填
區即將飽和，但擴建堆填區一度引起地區特別是屯
門居民爭議。屯門區議員、新界關注大聯盟公關何
君堯昨日指，政府應應用歐美先進技術，避免依賴
堆填區處理垃圾，減少對地區居民的影響。
何君堯及大聯盟主席鄧鎔耀昨日與傳媒午宴時透

露，大聯盟於今年9月曾到荷蘭和英國考察當地的等
離子氣化處理廢物技術，該技術可產生超過攝氏
5,000度的高溫，經等離子氣化或熱解氣化的廢物不
會產生有毒剩餘物質，產生的合成氣經處理後並可
成為電力或噴射燃料，其副產品泥渣更可用作建築
材料。歐美等國採用有關技術已有30年。

歐美盛行 佔地花費皆少

他續說，政府將於明年首季重推廢物堆填方案，
但擴建3個堆填計劃引起爭議，成本合共也要150億
元，而在石鼓州興建焚化爐成本至少要250億元，焚
化技術也會產生多種有害物質，但氣化技術佔地空
間少，花費72億元便可每日氣化2,000噸垃圾，試驗
計劃更可於3年完成興建工廠投入運作，政府應積極
參考全球先進技術處理廢物，減少依賴堆填區並加
快處理廢物。
何君堯稱，他已將近90頁中英對照的報告轉交環

境局副局長陸恭惠，並會再以不同方式在社會推動
有關處理廢物計劃，包括在網上發起群組、聯繫本
地學術界、在屯門區議會提出動議、在屯門、離島
和將軍澳發起街頭活動，及在相關鄉事委員會內提
出討論，明年1月至2月更會邀請政府人員出席地區
論壇討論相關技術。

何君堯倡氣化處理廢物

香港文匯報訊（記者　羅繼盛）發展局
起動九龍東辦事處昨日展開「飛躍啟德」
城市規劃及設計概念國際比賽，設計範圍
涵蓋啟德發展區的跑道末端、觀塘海濱行
動區以及之間的水體，水陸面積合共90公
頃。參賽者可以個人和團體形式參賽，參
賽者或其中一名成員需為具備建築或規劃
等相關專業資格的專業人士。
比賽於昨日起至明年1月3日接受報名，

2月24日截止遞交作品，比賽評選委員會
將於首階段選出4份入圍作品，並於6月至
8月安排在香港公開展覽和收集公眾意
見，評審委員會期後將會選出一個優勝作
品，優勝者可獲100萬元獎金，另外3個入
圍作品各可獲15萬元獎金，預計結果於明
年11月公布。

陳茂波：啟發區內創意潛能

擔任比賽評審委員長的發展局局長陳茂
波，昨日出席比賽開展儀式時表示，啟德
發展區可提供30多萬平方米樓面面積，可
發展成旅遊設施、酒店、餐飲、文化、電

影或音樂創作室、小型辦公室等，不單有發展為旅
遊及休閒樞紐的條件，亦能同時啟發區內創意產業
的潛能，相信可發揮協同效應，促進九龍東的轉
型，推動本港長遠經濟發展。
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開假支票呃員工 鄧家彪陪苦主報案

旅社老闆走佬 欠薪200萬
香港文匯報訊（記者 聶曉輝）旅遊業競爭激烈，再有本地小型旅行

社疑因經營不善，拖欠員工巨額薪金。近20名分聘於2間旅行社卻屬同

一老闆的本地導遊，過去一年一直遭公司斷續拖欠薪金，及須自掏腰

包為旅行社墊支，涉款8,000元至25萬元不等，估計合共逾200萬元。

員工指出，本月中收到僱主發出的支票，惟兌現時竟發現該戶口已被

取消，僱主更不知所終，昨在工聯會立法會議員鄧家彪、工聯會香港

專業導遊總工會主席余莉華陪同下，往灣仔警察總部報案，指僱主開

假支票詐騙員工。

近 20名分別受僱於駿佳國際旅遊有
限公司及懿洋國際旅遊有限公司

的本地導遊指出，過去一年一直存在公
司出糧欠準、支薪不足等問題，他們更
經常要為公司墊支款項，例如旅行團的
膳食及旅遊巴等費用，得不償失。
在駿佳工作了逾一年的張小姐表示，

員工曾多次與僱主理論，對方只以「不
會欠薪」作回應，過程中雖曾間中向員
工發放支票，卻又經常「彈票」，「公
司本身已每2個月至5個月不定期出糧，
卻又經常『彈票』，我今年一毫子薪金
都未出過」。她指，至今合共遭公司拖

欠逾9萬元。

屢遭「彈票」公司重門深鎖

受影響員工更稱，公司本月初承接了
一個內地團後已無接團，一班員工本月
中再次往找僱主理論，並獲發一堆支
票，惜未能兌現，銀行指稱戶口內已沒
有存款；及至本周一再往兌現時，更發
覺戶口已被取消，其後公司更重門深
鎖，僱主亦「人間蒸發」。部分員工早
前已向勞工處求助，並已排期明年1月9
日及10日就欠薪問題於勞資審裁處審
理。

余莉華：涉欺詐應凍戶口

余莉華形容，工會對今次事件感到十
分震驚，認為僱主是有意「走佬」，屬
欺詐行為，又相信只屬業界冰山一角的
例子。她又指出，該公司旗下有其他附
屬公司，促請警方凍結其戶口，以防止
資產轉移，再有其他受害者。工會將於
今早召開記者會，詳細交代事件。

鄧家彪說，業界出現不少陋習，包括
導遊常為公司墊支、僱主以「假自僱」
逃避供強積金及省回年假等福利，而營
辦旅行社手續十分簡單，更不用繳付保
證金，員工利益難受保障，促請當局加
強規管。勞工處回覆指，已知悉事件，
並已與正協助受影響導遊的工會取得聯
絡，會協助受影響的僱員向旅行社提出
申索。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯觀
塘支部主席、觀塘區議員陳國華，及民建聯
觀塘區議員顏汶羽，昨日帶領區議員、幹事
及街坊40多人，到觀塘區議會向路政署請
願，強烈不滿路政署拖延牛頭角道及振華道
行人天橋加建升降機工程。

原明年竣工 再拖3年
路政署曾於2011年覆函顏汶羽，及民建聯

立法會議員陳鑑林，清楚表明牛頭角道及振
華道行人天橋加建3部升降機工程，可在
2013年展開興建工程，並於2014年完工。但

根據最新的觀塘區議會文件，動工日期更改
為2015年，完工日期為2017年。民建聯及一
眾街坊對此表示極度失望及非常不滿。
民建聯指出，該條行人天橋服務整個牛頭

角區，是區內極重要的行人連接系統，人流
極多，居民等待這個利民的設施已經10多
年，而路政署從來沒有表示會對工程時間表
作任何更改。他們促請路政署積極跟進有關
情況，重新思索政府與議會之間的關係，及
重新檢視行人天橋的時間表，於2014年前完
成相關工程，以免居民對政府施政的信任盡
失。
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■民建聯不滿路政署拖延

牛頭角道及振華道行人天

橋加建升降機工程。

■陳茂波指啟德提供30多萬平方米樓面，

啟發區內創意產業的潛能。 莫雪芝 攝

■工聯會陪同近20名本地導遊報案，指僱主開假支票詐騙員工。 聶曉輝 攝

民建聯促牛頭角天橋速加㢈

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）國泰空中服務員工
會日前向資方提出明年加薪7.5%，又希望延長退休
年齡至65歲。據了解，國泰指現時經營上面對多項
挑戰，難以滿足7.5%的加薪訴求，但公司今年業績
較去年理想，相信加幅會多於去年的2%。勞資雙方
將於稍後再開會討論，務求於12月公布加薪方案，
以避免於聖誕及新年旅遊旺季爆發工潮。
國泰指出，過去一直重視員工的薪金及福利問

題，員工（包括機艙服務員）過去10年間累積平均
加幅約33%，高於同期間的16%通脹。此外，公司
去年在盈利不多的情況下仍向員工加薪2%，而今年
中期業績已錄得2,400萬元盈利，相信下半年續有增
長，估計加薪幅度一定優於去年。
國泰又謂，機場第三條跑道遲遲未落實興建，已

令本港航空公司的競爭力大受影響，但國泰仍繼續
投放不少資源發展業務，例如2020年前國泰及港龍
計劃合共購入逾60部新款慳油航機，又計劃明年聘
請2,200人，包括1,200名機艙服務員及120名機師。

國泰料加薪勝往年 難達7.5%


